

REVISTA SISTEMAS DE PRODUCCIÓN AGROECOLÓGICOS

GRUPO DE INVESTIGACIÓN DE AGROFORESTERIA UNILLANOS



VOLUMEN 8 NÚMERO 1 AÑO 2017

EDITORIAL

La búsqueda de alternativas para resolver los problemas de salud de los animales ha llevado a que los médicos veterinarios encuentren en la terapéutica homeopática, homotoxicológica y acupuntura, métodos eficaces y convenientes para tratar las enfermedades de las diferentes especies animales de una manera relativamente sencilla y económica, que es compatible con otros tratamientos y resulta inofensivo para el paciente, sin dejar residuos en carne o leche, por lo cual no requieren tiempo de retiro; entonces la medicina alternativa empleada en la producción animal y en la medicina veterinaria en general, debe entenderse como un grupo de tratamientos o sistemas terapéuticos que no solamente se fundamentan en generar efectos de compuestos que: se unen a un receptor, modificación de una enzima, o generación de segundos mensajeros o cualquier otro mecanismo de acción explicado en la medicina alopática, que busca retornarle al organismo su equilibrio natural u homeostasis, corrigiendo el desbalance ocasionado por la enfermedad; ahora bien, debe comprenderse que su uso no es limitado ni exclusivo, puesto que pueden ser abordadas de manera complementaria o integrativa, es decir usadas en combinación con terapias y ayudas diagnósticas convencionales, puesto que el tratamiento con estas terapéuticas alternativas en las diferentes especies animales es capaz de curar sin dejar secuelas, Adicionalmente se pueden realizar profilaxis, para incrementar la resistencia orgánica y modificar el funcionamiento celular en respuesta a diferentes enfermedades, además de favorecer la productividad misma, entre otros beneficios, por supuesto que en ocasiones estas terapéuticas no pueden curar, pero en dichos casos sí puede ayudar a tener una mejor calidad de vida.

(c) **MSc. MVZ. CESAR AUGUSTO NAVARRO ORTIZ**

UNIVERSIDAD DE LOS LLANOS GRUPO DE INVESTIGACION DE AGROFORESTERIA